



ALA SOMBRA

La versión sobre la cancelación de la visa estadounidense al fiscal de Operaciones Estratégicas de Chihuahua, **Guillermo Arturo Zuany Portillo**, abrió un flanco inesperado para el panismo que encabeza la gobernadora **Maru Campos**. La posibilidad de que un funcionario estratégico pierda acceso a territorio estadounidense cuestiona la solidez del gabinete de seguridad.

El perfil del fiscal explica el revuelo. **Zuany Portillo** asumió el cargo en septiembre y tomó la conducción de investigaciones de secuestro, extorsión y otros delitos de alto impacto, después de una trayectoria en el Grupo Antisecuestros y en la Agencia Estatal de Investigación, donde ocupó puestos operativos clave. Es, en los hechos, uno de los funcionarios con mayor peso en la arquitectura de seguridad estatal.

El contexto inmediato tampoco favorece al funcionario. Conviene recordar el antecedente del exfiscal de la Zona Norte, **Jorge Nava López**, destituido en 2021 por requerimientos federales relacionados con presunto lavado de dinero y asociación delictuosa.

Las obras de renovación en los túneles de avenidas como Tlalpan no van tan bien como se prevén, pues los locatarios se niegan a dejar sus espacios para que sean intervenidos de cara al Mundial de fútbol 2026. En esos sitios, la administración de **Clara Brugada** pretende hacer una suerte de "mini" Utopías, pero los pequeños comerciantes de esas zonas se rehúsan a permitir las obras por temor a que no puedan volver a instalarse y recuperar sus fuentes de trabajo.

Se supone que el gobierno federal debería ser independiente de la vida de los partidos políticos, pero en Regeneración Nacional una cosa no va separada de la otra. Luego del mitin de este fin de semana en el que los morenistas celebraron el inicio de la llamada cuarta transformación, la dirigente de Morena, **Luisa Alcalde**, el secretario de Organización, **Andy López Beltrán**, y el presidente del Consejo Nacional, **Alfonso Durazo**, entraron a Palacio Nacional para reunirse con la presidenta **CLAUDIA SHEINBAUM**, dicen que posiblemente para abordar temas relacionados con el inicio del proceso electoral.



RODRIGO GÓMEZ

Ayer, hasta el cierre de esta edición, el delegado del Partido del Trabajo (PT) en Apatzingán, **Agustín Solorio Martínez**, cumplía dos días desaparecido desde que fue visto por última vez la madrugada del 5 de diciembre en Morelia, según la ficha emitida por la Fiscalía General del Estado. La dirigencia estatal del PT, encabezada por **Reginaldo Sandoval Flores**, exigió a las autoridades locales y federales una actuación inmediata y una investigación "profunda, seria y sin dilaciones" para dar con su paradero, al advertir que "cada hora es determinante" para salvaguardar su integridad.

Citi anunció el nombramiento de **Luis Brossier** como nuevo director general de Citi México (Citi guerra, responsable de América Latina, tendrá a su cargo la ejecución de la estrategia del grupo en el país y la tarea de maximizar las oportunidades de negocio con clientes locales e internacionales, reforzando al mismo tiempo la reputación de la institución. Brossier, director de Banca Corporativa en México desde 2022, inició su carrera en Citi en 2002 y suma una década en banca de inversión con operaciones relevantes de fusiones, adquisiciones y levantamiento de capital en América Latina.

Colgate-Palmolive nombró a **Riccardo Ricci** como vicepresidente ejecutivo y gerente general para México, en un relevo clave que coincide con el centenario de la compañía en uno de sus mercados más estratégicos. Con casi tres décadas en la firma –desde su ingreso en Italia en 1997 y cargos en Europa y Asia-Pacífico–, Ricci llega con el encargo de profundizar el crecimiento apoyado en los valores "Nos Cuidamos, Somos Inclusivos y Tenemos Valentía" y en un portafolio de marcas icónicas como Suavitel, Fabuloso, Axió, Neutro Balance y Caprice.

La Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) abrió una consulta pública sobre el funcionamiento del T-MEC en el sector automotriz, productores de autopartes, sindicatos y otros interesados que opinen sobre la operación de las reglas de origen –incluidos los requisitos de contenido regional, las compras de acero y aluminio norteamericano, el componente de valor laboral y los regímenes de transición alternativos– y sobre si estas disposiciones siguen siendo eficaces y pertinentes frente a los cambios tecnológicos y en los procesos de producción; los comentarios deberán presentarse en inglés antes del 7 de enero de 2026.